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對於目前國家隊的幾位男單主將，劉國梁稱讚
馬龍在世錦賽奪得男單冠軍，對他而言意義

重大。另外，劉國梁還點評了小將樊振東，表揚
樊振東在乒超和亞錦賽讓人眼前一亮，無論從戰
績、精神面貌還是向上衝擊力，都給隊伍帶來活
力。
劉國梁表示：「整體來說，上半年比賽比較

多，基本達到了預期的目的。通過比賽，像馬
龍、丁寧在蘇州都獲得了世錦賽的冠軍，特別是
馬龍，獲得他世錦賽首個男單冠軍，對他來說還
是非常重要。另外，在我們的乒超聯賽還有亞洲
錦標賽上，樊振東這個小將也讓人眼前一亮。從
他的戰績、場上的精神面貌，包括向上的衝擊
力，確實給隊伍帶來了一些活力。」

年齡和傷病成更大挑戰
當然劉國梁也不是一味的稱讚弟子，談到大滿

貫冠軍張繼科，劉國梁也直言張繼科處在低谷，
「最大困難來自張繼科，蘇州輸給方博後他在很
多比賽都輸了球，在我看來整體而言他的能力下
降很多，正處在事業低谷期。現在距離奧運會還
有不到一年的時間，因此現在出現低谷確實有不
少的困難，是否有反彈的力量，我們拭目以
待。」

毫無疑問，國
乒隊員在里約奧
運入場券的競爭
上非常激烈，而
劉國梁直言這個
競爭才剛剛開
始，「馬龍和丁
寧在蘇州世乒賽
打下好的基礎，
是否延續勢頭成
為球隊領軍人
物，還需要繼續
提升，至於樊振
東和朱雨玲這兩
位小將，他們需要做的就是在大賽上有突破，劉
詩雯和許昕不缺少實力和穩定性，可面臨不小的
挑戰。儘管張繼科和李曉霞擁有大滿貫身份，可
他們要面對年齡和傷病的問題，尤其是張繼科受
到的挑戰更大。」
從去年十月到現在，近一年的時間張繼科沒能

拿到男子單打的國際賽事冠軍，傷病纏着他將近
十個月，嚴重影響了他的競技狀態，這也讓劉國
梁直言，張繼科的奧運前景有點懸。

■香港文匯報記者梁啟剛

2015年全國乒乓球錦標賽早前在哈爾濱畫上

句號，國乒主教練劉國梁近日接受電視台採訪

時，談到了作為目前男隊唯一一名「大滿貫」選

手、今年卻處在低谷的張繼科；他認為整體而言

張繼科的能力下降很多，距離奧運會還有不到一

年的時間，且看張繼科是否有反彈的力量。 全國錦標賽結束

後，劉國梁亦透露國

乒球員不能休息，

「我們將出戰包括男

女世界盃和總決賽在

內的國際比賽，這也

是考驗隊員的機會。

12月中下旬，整個球

隊會去部隊進行軍訓

或是學軍，加強球隊的戰鬥作風，這也是球隊的傳統。明年1月

10日左右，我們會進行封閉訓練，春節也不會放假，備戰馬來西

亞世錦賽。之後我們會基本定下去里約的名單，從世錦賽結束到

里約奧運來臨前就是我們最後的衝刺階段。」

面對傷病防比治更重要

對於國乒隊員出現的傷病問題，劉國梁坦言傷病要比對手帶來

的壓力更大；同時他又指國際乒聯總是修改規則是導致傷病這麼

多的原因之一，尤其是塑料球、球加大以及膠水變成無機，無法

使用膨脹劑，這些改革對選手的消耗都非常大，因為每天運動量

都很大，對體能要求高，而比賽頻率和性質與以前一樣，因此大

面積出現傷病就很正常，而面對傷病，防要比治更重要。

■香港文匯報記者梁啟剛

國乒球員不能休息

國羽名將林丹開創自己
品牌內褲成為熱話，對於作
為軍人的他為何帶有紋身、
拍攝性感寫真和創業經營，
外界一直懷有疑問。近日在
接受媒體採訪時，林丹承
認，經過長達一年的思考，
今年上半年，他已經完成了
全部的手續，從部隊正式轉
業，不做軍人。
一直以來，林丹在大賽

中奪得冠軍都會習慣性的敬
軍禮表示對部隊的感謝，但
是細心的發現，在去年的仁
川亞運會和今年的蘇迪曼盃
登上冠軍領獎台的時候，林丹卻都沒有敬軍
禮。其實，仁川亞運會期間就已經傳出林丹要
離開八一隊轉業的消息，但因為部隊轉業流程
複雜，一直拖到今年上半年林丹才完成了所有
的轉業手續，不再為部隊工作。
幾年前，林丹紋身的消息就引起了外界的質

疑，對此，林丹開始時保持
沉默態度，隨後則開始正面
回應，態度上多少有一些轉
變。隨後，林丹為時尚雜誌
拍攝大尺度寫真，以及剛剛
創立的內褲品牌都讓外界對
於其軍人身份頗有微詞，基
於此，林丹選擇把自己隱瞞
一年多的消息對外公開。

嘗試一些不同身份
在接受記者採訪時，林丹

表示，自己已經從部隊轉
業，理由則是嘗試一些不同
的身份：「其實轉業只是想

嘗試一下不同的角色，讓自己的生活更豐富一
些。」面對記者的提問，林丹並不願意過多提
及部隊的條文是否妨礙他豐富自己的生活，他
只說直到現在自己依然很感謝過去二十多年部
隊的培養。

■香港文匯報記者梁啟剛

林丹林丹承認轉業不做軍人承認轉業不做軍人

丹麥羽毛球賽首圈
王儀涵 李雪芮苦戰過關

任茜瞄準青運會第三金

香港文匯報訊（記者蘇榕蓉福州
報道）第一屆全國青年運動會(青運
會)即將在福建省福州市舉行，跳水
比賽已於開幕式前率先打響。前
晚，女子雙人10米台決賽展開爭
奪。成都隊的任茜、苗裕琳憑借一
連串段高難度動作，以351.24分奪
得冠軍，為成都隊再入一枚金牌。
繼奪得女子團體冠軍和女子雙人10

米跳台金牌後，任茜將目光瞄準女
子10米台金牌，在之前預賽中，她
名列第一，如無意外將為成都代表
隊帶來第三金。

東莞新世紀更名遷主場
香港文匯報訊（記者何花深圳報

道）昨日下午，東莞新世紀獵豹俱
樂部在深圳龍崗舉行遷主場新聞發
佈會；從即日起，該球隊主場正式
遷往深圳龍崗，更名為「深圳馬可
波羅男籃」。東莞也結束了擁有兩
支CBA球隊的歷史。不過即將開始
的CBA新賽季中，球隊還是將4場
比賽放在東莞主場進行。CBA新賽
季比賽揭幕戰將開打，11月1日新
賽季全面開戰。屆時「深圳馬可波
羅隊」將在深圳龍崗主場首戰佛山
隊。

香港文匯報訊（記者梁啟剛）2015年丹麥羽
毛球公開賽昨日舉行，國羽女將王儀涵率先在
女單首圈晉級；這位賽事六號種子首圈面對韓
國好手裴延姝，苦戰三局之下，以 21:9、20:22
及21:12贏波過關。至於王儀涵的國羽隊友李雪
芮亦在首圈苦戰三局之下贏波，這位四號種子
今仗面對印尼小將法內特里，以10:21、21:19
及21:11擊敗對手。至於港將張雁宜女單首圈就
因為對手退賽殺入次圈。

諶龍拍走黃永棋
男單首圈方面，一號種子、國羽名將諶龍面

對港隊球手黃永棋，最終以21:12及22:20贏波
晉級；諶龍的國家隊隊友田厚威就苦戰三局，
以19:21、21:2及21:19，擊敗法國球手利弗德
斯。至於另一位港將伍家朗就首圈出局，他以
17:21及20:22，在力戰之下負於韓國球手孫完
虎，而港隊另兩將魏楠及胡贇就殺入次圈。

■英國網球
好手梅利昨
日在上海大
師賽次圈以
6:2 及 6:4 擊
敗美國球手莊
臣過關。至於
其他次圈賽果
方面，西班牙
球手費拿則出
局，而日本球
手錦織圭、西
班牙拿度及塞
爾維亞名將祖
高域齊齊闖
關。 路透社

■■李雪芮在比李雪芮在比
賽中賽中。。 法新社法新社

■■任茜在比賽中任茜在比賽中。。
本報福建傳真本報福建傳真

■■林丹過去在奪冠林丹過去在奪冠
後敬軍禮後敬軍禮。。新華社新華社

■■林丹感謝部隊過林丹感謝部隊過
去的培養去的培養。。新華社新華社

梅梅利利

上海大師賽過關

■■張繼科處低谷張繼科處低谷。。
美聯社美聯社

■■國乒隊員要按傳統國乒隊員要按傳統
進行軍訓進行軍訓。。 新華社新華社

■■國乒新星樊振國乒新星樊振
東東。。 新華社新華社

■■馬龍馬龍((右右))在比賽中接受在比賽中接受
劉國梁指導劉國梁指導。。 新華社新華社

香港文匯報訊（記者倪夢璟上海報道）NBA上海賽昨晚在
上海梅德賽斯奔馳文化中心正式開戰。在深圳賽中表現不錯的
林書豪此次得到正選機會，並發揮主場優勢，上場便以三分球
奪得頭籌，為黃蜂打開良好開端，最終帶領球隊以113:71贏
波，繼深圳賽後，再擊沉快艇。
比賽開始之前，林書豪與基斯保羅分別代表黃蜂和快艇向球

迷觀眾問好。開場時林書豪「小宇宙爆發」一人為黃蜂連得10
分，不過上場20分鐘後由於兩犯在身，被暫換下場。而基斯保
羅在首節則為隊友創造多個機會，並展現高難度上籃突破對手
防守。在第一節比賽中，黃蜂以29:21領先。
隨後，已退役的中國體壇明星姚明、劉翔及黃蜂老闆米高佐

敦起身引起觀眾尖叫，或因有米高佐敦在場壓陣，黃蜂一直保

持勇猛攻勢；本節後段，快艇老將皮雅斯在一次防守對手上籃
時，因為動作過大吃到一級惡意犯規。最終在第二節完，黃蜂
與快艇總分為56:51。

第三節完比分甩開
與深圳賽不同，快艇有了基斯保羅的神威助攻等，上海賽賽
情可謂更加激烈，硝煙四起。下半場開始後，林書豪再命中三
分，手中三分全中，同時展現防守能力，黃蜂手感極佳比賽差
距一度拉開超20分，最終第三節比分黃蜂以85:69遙遙領先。
由於比分差距太大，令比賽末節變成「垃圾時間」；黃蜂亦
最終順利一路領先到完場，在林書豪全場攻入13分之下，以
113:71贏波，揚威上海。 ■林書豪(左)力抗對手。 法新社■林書豪(左2)與對手爭搶。 法新社

NBANBA上海賽上海賽黃蜂再擊沉快艇黃蜂再擊沉快艇


